
中国盛会 举世瞩目
本报记者 贾平凡

“中国这 10 年绝对是
成功的10年”

2013 年至 2021 年，中国国内生产总值年
均增长 6.6%，高于同期世界 2.6%和发展中经
济体3.7%的平均增长水平；现行贫困标准下，
2013 年至 2020 年，全国农村贫困人口累计减
少9899万人；2021年，中国经济总量占世界经
济的比重达 18.5%，比 2012 年提高 7.2 个百分
点，稳居世界第二位……近来，国家统计局发
布的党的十八大以来中国经济社会发展成就
系列报告的内容，引起国际社会持续关注。

“中国这10年绝对是成功的10年。”克罗
地亚前总统伊沃·约西波维奇表示，这 10
年，中国取得了巨大进步，获得了长足发
展，不仅体现在经济方面，也体现在全球政
策、全球战略等方面；在全球任何领域，如
果没有中国的积极参与，是难以想象的。

英国 《金融时报》 评价称，中国的快速
发展是最令人瞩目的世界重大事件之一，创
造了人类历史上规模最大、持续时间最长的
经济繁荣奇迹。中国共产党带领数亿人摆脱
贫困并使中国成功转型为科技强国、经济强
国，这是“里程碑式的成就”。

党的二十大吸引约 750 名外国记者报名
参加大会采访报道工作。随着二十大新闻中
心于10月12日正式启用并对外接待服务，外
国记者纷纷报到入驻，对本次盛会的关注和
报道由此进入了新的阶段。

“中共二十大将对长期积累的治国理政宝
贵经验进行全面总结。”古巴辩论网总裁兰
迪·阿隆索说，这些治国理政经验不仅将助力
中国开启发展新征程，谱写发展新篇章，还
将继续推动全球发展。

俄罗斯“自由新闻网”刊文介绍，中国
共产党的全国代表大会每 5 年举行一次，对
于中国乃至全球来说，这都是非常重大的事
件。本次大会将决定中国在许多重大问题上
的方针、政策，备受瞩目。

“中国共产党非凡的执
政能力、中国各级政府对政
策的高效执行力令人钦佩”

国际社会高度关注中国共产党在推进国
家治理体系和治理能力现代化方面取得的成
就，努力探索“中国奇迹”背后的秘密，并
在“人民至上”“具体国情”“中国特色”“改
革”“五年规划”等关键词中寻找答案。

安哥拉 《国家报》 指出，中国共产党是
中国特色社会主义事业的领导核心，能够把
中国人民紧密团结起来，形成全民一心、无
坚不摧的磅礴力量，这是取得举世瞩目伟大

成就的根本保证。
俄罗斯 《真理报》 指出，中国共产党在

国内保持崇高地位的主要因素，在于贴近群
众，坚持“人民至上”和“以人民为中心”。

哈萨克斯坦 《实业报》 网站强调，中国
共产党将马克思主义的基本原理与中国的具
体实际相结合，从而能够制定正确的路线、
方针、政策，走出符合自身国情的发展道路。

美国“西南新闻媒体”网站刊文指出，
通过制定和实施符合实际的发展规划，中国
能始终保持发展活力。

在尼泊尔驻华大使马亨德拉·潘迪看来，
五年发展规划的制定和实施是理解“中国奇
迹”的一把“钥匙”。

阿根廷《经济学家报》指出，“中国共产
党能在发展过程中应对每一次挑战，与其非

凡的务实主义、长远眼光和精心谋划密不可
分。这都是中国共产党在百余年道路上成功
的关键。”

拉丁美洲新闻社网站刊文称，“中国奇
迹”的终极公式是：实践是检验真理的唯一
标准。该文表示，中国共产党通过不断调整
政策，形成了一种保持创新活力的模式——
中国特色社会主义制度。

“中国共产党非凡的执政能力、中国各级
政府对政策的高效执行力令人钦佩。”墨西哥国
立自治大学中墨问题研究中心主任恩里克·杜
塞尔赞叹道，在中国，中央的政策与改革措
施，比如促进经济发展的政策，能够在各级
地方政府得以高效落实。杜塞尔还表示，中
国共产党在打击腐败过程中显示出的自我净
化的决心和能力让人印象深刻。

“中共领导中国人民成
功探索出一条符合中国实
际的发展道路，这为广大
发展中国家提供了重要经
验和借鉴”

10 月 11 日，《习近平谈治国理政》 第一
卷冰岛文版首发式在冰岛首都雷克雅未克的
哈帕会议中心举行。近年来，《习近平谈治国
理政》 第一卷、第二卷、第三卷和第四卷已
出版 30多个语种，发行覆盖全球 170多个国
家和地区，产生了广泛的国际影响。越来越
多的海外人士期待从 《习近平谈治国理政》
中获得关于本国发展和世界进步的启迪。

“中国为什么重要？我们为什么需要更了
解中国以及我们可以从中国身上学到什么？”
德国奥斯纳布吕克应用科学大学教授来汉瑞
曾这样发问。他认为，只有了解中国，才能更
好把握未来的世界局势；任何想要了解中国的
人，都需要深刻认识中国的政治体制，特别是
中国的宪法和中国共产党。来汉瑞强调，过去
几十年，中国在现代化进程中取得了让人惊叹
的历史性成就。世界各国尤其是西方国家，应
将中国取得的成功看作是自身发展的机遇，借
鉴中国的发展经验，与中国加强合作。

津巴布韦 《先驱报》 网站刊发肯尼亚国
际关系学者阿德希尔·卡文斯的文章，题为

《中共百年领导给非洲的经验》。该文指出，
“中共领导中国人民成功探索出一条符合中国
实际的发展道路，这为广大发展中国家提供
了重要经验和借鉴；同时，中国的发展为世
界各国提供了重要的发展机遇和动力。”

尼日利亚中国研究中心主任查尔斯·奥努
奈伊朱说，中国共产党着力推动全球包容性
发展的愿景在非洲引发强烈共鸣；中国共产
党不仅为中国人民谋幸福，而且致力于推动
建设更加美好的世界，中国的快速发展正在
增进全人类的福祉。

俄罗斯卫星通讯社报道指出，可以预
见，中共二十大将取得丰硕成果，为中国的
现代化进程注入新的、更强大的动力，成为
中国在新时代发展新的里程碑；在中国共产
党领导下，中国人民将沿着中国特色社会主
义道路坚定前行，为促进世界和平与繁荣继
续贡献智慧和力量。

没有良好的生态环境，就没有日照今天喜人
的发展态势。近年来，我们深入贯彻新发展理
念，紧扣高质量发展主题，大力实施“生态立
市”战略，深入打好污染防治攻坚战，坚决守护
好日照的碧海蓝天、绿水青山。

我们坚持铁腕治污、精准科学依法治污，城市空
气质量全面达到国家二级标准。如今，在日照，“蓝
天白云、繁星闪烁”已从“奢侈品”变成“常用品”。

我们在全国率先启动实施港口岸线退用还海
工程。日照海龙湾恢复了约 1900 米的生态岸线，
与灯塔景区、万平口景区连成一片，绘成了一幅

“蓝天、碧海、金沙滩”的美丽画卷。
我们大力推动钢铁产业绿色化转型。作为日

照的支柱产业，钢铁产业占据日照工业的半壁江
山。面对“工业结构重”的现实和“生态环境
优”的要求，日照大力推进钢铁产业绿色发展，
建成5条带钢无头连铸连轧生产线，吨钢能耗比传
统流程下降 74%。按照规划，到“十四五”末
期，日照钢铁产能将达 4000万吨。我们将始终坚
持生态优先，在建设世界级先进钢铁产业集群方
面走在前列。

在生态文明建设方面，党的二十大将作出一
系列新的战略部署。日照将以此为行动指南，继续
深入实施“生态立市”战略，建设“美丽日照”。

作为党的二十大代表，我一定忠实履行职
责，把大家的心声带到大会上，为生态文明建
设等积极建言献策，把大会精神带回去，学习
好，全力贯彻好，落实好。

（作者为二十大代表、山东省日照市委书记）
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10月16日，中国共产党第二十次全国代表大会
在北京隆重开幕。

在国际形势严峻复杂的大背景下，中国共产党
如何面对新时代新征程的新任务新要求？如何继续
凝聚全社会的力量，为全面建成社会主义现代化强

国、全面推进中华民族伟大复兴而奋斗？中共二十
大将对中国和世界产生哪些重大而深远的影响？金
秋十月，国际社会纷纷把目光投向东方，聚焦中共
二十大和新时代中国的伟大变革、辉煌成就，从中
寻找答案。

“不忘初心跟党走，红旗服务暖人心。”我们公司在四川
开设的近3700家直营门店的墙上，都挂着这样醒目标语。

这句标语不仅是表达信念、信心，也时刻提醒我们付
诸行动。面对突如其来的新冠肺炎疫情，当城市街头巷尾
都空荡无人时，我们红旗连锁3000多家门店坚持不关门、
不断货、不涨价，有网友说，“疫情寒夜看到家门口红旗
超市的灯一直亮着，我们就安心了。”

我生在新中国，长在红旗下。自小受家庭教育熏陶，
我对党无限热爱。坚定不移听党话、跟党走，是我这一辈
子不变的初心。

历经22年，我带领的团队不断创新发展，把企业打造
成中国A股市场首家便利连锁超市上市公司，年缴纳税额
及社保超5亿元，年进店消费人次超4亿。

在我看来，作为一名党员企业家，企业党建工作必须
干好，甚至要干得更好。早在2000年公司成立时，我们便
成立了党支部。2001年底，党支部升格为党委。目前，我
们公司有党支部31个，党员1000余名。红旗连锁1.7万多
名员工里，65%来自农村，80%以上为妇女。着力解决农
村务工和妇女就业问题，一向被红旗连锁视为一种社会
担当。我们奉献爱心，设立精准扶贫专项基金、积极参与
血友病患儿帮扶项目……多年来，公司为社会捐款捐物上
亿元。

作为党的二十大代表，我感到无比光荣和自豪，同时
也感到肩头又多了一份沉甸甸的责任。我将不忘初心、牢
记使命，认真履职尽责，充分发挥好代表作用，为大会取
得丰硕成果作出自己应有的贡献。

（作者为二十大代表、四川成都红旗连锁股份有限公
司党委书记）

（本报记者王明峰整理）
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古棠村位于“九分石头一分地”的喀斯特山区，曾几何时，贫困
就像一块大石头，压得村民喘不过气来。要带领乡亲们摘下穷帽
子！这是2017年8月，我当选为村党总支书记时定下的奋斗目标。

2017年，古棠村获得了100万元上级扶持资金，怎么把这笔资
金用在刀刃上？有人认为，把钱投到企业去吃分红是最稳妥的。

“坐享其成”固然好，但产业永远是别人的，靠自己的双手发展产
业，才能为古棠村的脱贫攻坚打下稳固“江山”。

经过深入讨论，村集体决定从大家熟悉的养殖入手，买来 2000
羽鸡苗，开始了首批瑶山鸡养殖。缺少人手，我和村两委成员带头
上阵，轮流担任饲养员；没有销路，我积极与后盾单位沟通，达成合
作关系，签下订单协议……

一批批订单从大城市飞进小山村，一只只瑶山鸡从古棠村飞到
市民的餐桌上。一进一出之间，古棠村的集体经济渐渐发展起来。
2018年到2019年间，在南宁城投集团等后盾单位的大力支持下，古
棠村的集体经济收入达到19万元，大伙儿虽然累，但特别“燃”。

此外，我们还采取“公司+合社作+农户”的运营模式，引导村民
发展种桑养蚕、养猪，种佛手瓜、鹰嘴桃等多种生态立体经济特色产
业，集体经济强起来了，村民也富起来了。

最近，村集体又在谋划一件“大事”——村里琴榜屯的向日
葵开花了，汇成了一片金色的海洋，许多游客慕名而来。我们正在
引进企业，发展琴榜山的生态农业和休闲旅游，忙得可热火了！因
为有奔头，越忙越有劲。

当选为党的二十大代表，对我而言，是新的光荣，也是新的
起点。我一定牢记习近平总书记的嘱托，竭尽全力带领村民把古
棠村建设得更加美好，让石头山上的“幸福花”开进瑶族同胞的
心窝里。

（作者为二十大代表、广西壮族自治区南宁市马山县古寨瑶族
乡古棠村党总支书记）

（本报记者庞革平整理）
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盛会进行时

代表心声

外国记者在二十
大新闻中心作报道。

中新社发

《中 国 共 产 党
第二十次全国代表
大 会》 纪 念 邮 票

“奋进新征程”。

外国驻华使节在参观中国建设成就展时，听讲解员介绍北京大兴国际机场情况。（资料图片）外国驻华使节在参观中国建设成就展时，听讲解员介绍北京大兴国际机场情况。（资料图片）


